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抗議水貨客 上水示威釀衝突
響應社交網號召 400人互罵場面混亂 港鐵一出口拉閘

香港文匯報訊（記者 陳錦燕）水貨

客衍生的問題嚴重滋擾北區居民生活，

鐵路站內、附近天橋、單車徑甚至私人

屋苑範圍，隨處都見有水貨客拆箱散

貨，阻塞通道及影響環境。逾百市民昨

響應網上號召「光復上水」行動，到上

水港鐵站要求水貨客撤出北區，恢復社

區秩序。期間，有疑是水貨客與示威者

發生肢體衝撞，互相指罵及叫囂。由於

高峰時，雙方共有近400人聚集，場面

一度混亂，上水鐵路站其中一個閘門也

被逼關閉，警方需增派警員到場，架起

鐵欄分隔兩批人士，維持秩序。

自深圳實行「一簽多行」後，上水已成為水
貨客的「主場」，但所引發的社會矛盾亦日益
深化。昨午約2時逾百名市民響應社交網站上
的群組號召，帶同揚聲筒及長傘，高舉標有
「反對水貨客，還我寧靜社區」的紙牌，到上
水港鐵站外，抗議水貨客影響居民生活。期
間，有支持示威人士的市民加入，高峰時有近
300人，他們分批在車站外、天橋高叫口號及展
示標語，另一批示威者在車站大堂大叫口號，
又追趕攜帶大型物品、疑是水貨客的人士，並
用長雨傘阻止入閘，雙方發生推撞及口角。

網民號召今日繼續
示威行動引起大批市民圍觀，警方增派約30

名警員到場維持秩序。期間，約有數十人支持
水貨客，亦有疑是水貨客不滿標語，與示威人
士發生肢體衝突，互相叫罵，場面一度混亂，
警方需架起鐵欄隔開雙方人士。由於聚集人數
眾多，港鐵將上水鐵路站C出口關閉，疏導人
流。至下午6時前，示威人士陸續散去，但網
民號召今日下午4時繼續行動。
有參與行動的林先生稱，該區內不少店舖因

應水貨客的市場需求，轉為經營藥房，間接扼
殺區內小型店舖的生存空間。他又指，水貨客
在公共地方隨意散貨，阻擾行人通過，影響環
境衛生，希望政府能正視問題。

主婦埋怨搶貴奶粉
另有手抱小孩的母親也加入示威隊伍。家住

粉嶺的蘇女士指，水貨客在北區瘋狂搶購奶
粉，抬高北區奶粉價格。在北區買奶粉十分困
難，她表示，需加入奶粉品牌會，透過預訂才
購得奶粉，認為造成不公平。
對於有居民批評水貨客阻塞通道，有水貨客

說，只要大家協調後就可以解決，又認為抗議
人士的標語用字不恰當，表示既然不受歡迎，
未來將減少來港購物。

警籲守法表達訴求
警方發言人表示，多名市民昨午聚集於港鐵

上水站外示威，表達對水貨客的不滿，期間警
方為確保在場人士的安全，曾以涉嫌毀壞示威
者旗幟及懷疑曾向人施襲為由，分別帶走兩名
25歲及31歲的本地男子，並於發出警告後予以
釋放。警方表示，昨午於港鐵上水站外的示威
行動一度有約350人參與，期間雖然有示威人
士與在場人士發生糾紛及身體碰撞，但沒有人
受傷，示威人士其後於下午6時後陸續散去。
警方重申，尊重市民表達意見、言論及集會

的自由，然而公眾人士在表達訴求時，應遵守
本港法律及社會秩序，警方會全力協助市民進
行和平的公眾活動，並確保公眾安全及秩序，
強調若社會安寧及秩序受到破壞，會採取行動
以恢復社會秩序及安全。

非本地人買樓或需留資料

公屋輪候 單身非長者佔近半

QE3增樓市風險 港府或再降溫

香港文匯報訊（記者 李淑貞）保安局局長
黎棟國昨表示，深港兩地海關於本月初聯手打
擊水貨活動已初見成效，過去一星期，羅湖口
岸、車站通道及上水港鐵站外圍的阻塞情況已
改善，其中，帶貨的內地人已大幅減少，而本
地人則未見收斂，但無跡象水貨客轉到其他口
岸帶貨。

檢未完稅煙減逾20%
黎棟國昨在電台節目中表示，香港海關加強

與內地海關情報交流，過去一星期向內地海關
通報逾160次，而內地海關亦根據情報採取適
時行動，檢獲貨品主要為iPhone、iPad、手錶
及酒精類飲品。香港方面亦特別加強抽查香煙
及烈酒，檢獲的未完稅香煙減少逾20%，整體
檢獲需要完稅而沒有申報人士的數目，亦減少
了10%，反映措施有成效。他稱，有關行動起
碼持續至年底。
黎棟國表示，當局同時加強對其他陸路口岸

及小型車輛過境口岸檢查，以防止有人會從其
他的口岸進行運水貨的活動，警方、入境處、
海關及港鐵將加強合作，以打擊水貨客的效
果。他續稱，據警方資料，在羅湖加強打擊水
貨客後，申請中英街「橋頭紙」的內地人明顯
增加，而在中英街購物的內地人亦大幅上升。

視承受能力推一簽多行
黎棟國稱，內地無限期暫緩非深圳戶籍居民

一簽多行政策，可紓緩入境處的人手壓力，並
認為要視乎本港承受能力才考慮是否推行。他
表示，對於旅遊發展局主席田北俊之前所提議

的「一日一簽一行」政策，在實際操作上較難實行。他
稱，由於內地的通行證是一本簿，部分經常訪港旅客的通
行證已蓋滿印章，若入境處職員需要翻查該旅客一日之內
曾否入境，十分費時，亦會延誤入境檢查手續，有礙口岸
暢通。他續稱，香港是一個好客的地方，在採取相關政策
時，亦應考慮內地居民的感受。

香港文匯報訊（記者 陳錦燕）網
民昨日自發抗議水貨客行動，期間
亦有過激行為，如有示威者高舉標
有「中國人滾回中國」的紙牌，引
起在場人士不滿，互相指罵，有人
更揮拳打向示威人士。由於場面混
亂，警方為防再起衝突，將高舉紙
牌的男子帶離現場。另外，有拖
大型行李箱的小販路過，亦誤認為
水貨客，無辜被阻，大感無奈。
示威期間，場面一度失控，一名

男子高舉「中國人滾回中國」的紙
牌，引發與疑是水貨客衝突。目擊
者稱，有2到3名疑是水貨客的男子
衝前，對高舉紙牌的男子揮拳，引
發衝突。由於情況混亂，大批警員

架起鐵欄分隔。雙方對峙期間，有
人從人行天橋高空向舉起紙牌的男
子投擲膠水樽，更有人欲衝撞入圍
欄內。為免引起更多人不滿，警方
隨後將高舉紙牌的男子帶走。

小販路過 無辜被阻
另方面，示威人士在車站閘口及

車站附近，以長傘阻攔帶有大型行
李箱的人士入閘甚至進入車站，不
時發生推撞及口角，期間，出現
「殺錯良民」的情況，在上水販賣缽
仔糕的黃先生表示，自己本想經過
車站上行人天橋販賣，但卻因拖
行李箱被誤認為水貨客被阻攔，對
此大感無奈。

另外，有示威人士在車站附近發
現一批疑是水貨客遺下的飲品，他
們圍截貨物，又致電食環署投訴阻
街，其後食環署人員到場將貨物運
走。

香港文匯報訊（記者 文森）港鐵
上水站附近一帶長期被水貨客霸佔
為貨物中轉站，激發區內居民的反
水貨客情緒，將水貨客阻塞站外路
面情況以文字及照片廣傳網上，並
發起「光復上水」行動冀表達不
滿。有水貨客在得悉網民行動後，
為暫避鋒頭，將水貨陣地轉移至粉
嶺及太和站一帶，恐將與區內居民
為空間使用問題再起另一輪衝突。
本港北區因鄰近羅湖口岸，近年

慘變「水貨中轉站」。有本港水貨客
看準上水站附近倉庫林立，租下單
位，儲存大量貨物。另方面，內地

水貨客則強霸車站外空間用作散
貨，令路面擠得水洩不通，附近連
接各大屋苑與商場的行人天橋亦無
一倖免，區內居民因被逼繞遠路返
家而累積不少怨氣。

強霸空間 行人受阻
不少市民為表達對水貨客強霸空

間的不滿，將他們堵塞站外及通道
的照片上傳至互聯網，近日引起網
民的熱鬧討論，其後有網民發起
「光復上水」行動，號召區內居民及
網民圍堵上水站。已居於上水逾20
年的黃小姐認為，近期水貨客問題

已較以往減少，相信是當局的打擊
措施漸見成效；相信慣常在站外活
動的水貨客經市民圍堵後，已有所
收歛，將貨物轉移至上水站其他出
口或地區。
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標語過激 男子揮拳

水貨集散地 居民積怨氣

香港文匯報訊（記者 廖穎琪）因應美
國推出第三輪量化寬鬆（QE3）措施，
勢加劇香港樓巿炒風，運輸及房屋局局
長張炳良昨日表示，QE3增加市場流動
資金，樓市出現泡沫風險更大，又指樓
市與實體經濟已脫節，除從供應 手，
政府亦會密切注意樓市，有需要時會再
推樓市降溫措施。近年公眾對資助房屋
的需求日增，張炳良強調，回應基層市
民訴求的同時，政府亦需顧及全港約半
居於私樓的市民，必須平衡公私營房屋
發展。

今年樓價升16%  市民難負擔
張炳良昨日出席香港測量師學會周年

研討會時表示，近年香港的樓價、租金
升幅強勢，已超越1997年的樓價高峰
期，今年首8個月，樓價升幅高達16%，
不少市民表示樓價已超出可負擔水平，

為應對房屋問題，政府過去
數星期已就增加土地及房屋
供應推出多項措施。他續
指，QE3令市場預期資金充
裕，加上外圍經濟因素，令
樓市泡沫風險更大，政府會
密切留意情況，有需要時推
出相應措施，例如金管局早
前收緊「二套房」按揭貸款
申請。
對於有意見認為政府應在

勾地表撥地建居屋，張炳良
稱，房屋供應應該均衡發
展，政府會增加公營房屋供
應，照顧基層市民的住屋需要，但因為
全港亦有一半人口居於私樓，所以亦需
確保私樓市場穩定發展，必須在公私營
房屋發展中取得平衡。
另外，身兼「長遠房屋策略督導委員

會」委員的房協副主席鄔滿海表示，若
在首個位於青衣的置安心項目加入「港
人港地」條款，或需時修改批地條款，
但社會上有聲音期望項目盡快推售，房
協會再與政府研究是否修改條款。

香港文匯報訊（記者 廖穎琪）「長遠房屋策略
督導委員會」委員蔡涯棉昨日出席港台節目時
表示，將來非本地人在港置業時，可記錄簡單
資料，以了解他們在本港置業的狀況，用以檢
討長遠房屋策略，並指督導委員會必須有高透
明度。他又稱上屆政府忽視了青年的居住問
題，建議在有足夠房屋供應時，設立青年首次
置業貸款。
蔡涯棉表示，有畢業數年的年輕人因樓價或

租金太高，而無法儲夠首期，建議政府考慮增
加非長者單身人士的公屋供應，以及在有足夠

私人住宅供應條件下，設立青年首次置業貸
款。另一委員鄔滿海表示，青年首置貸款易推
行，但須顧及對樓市的影響，免因增加需求，
而在已熾熱的樓市「火上加油」。
對於美國推出第三輪量化寬鬆，蔡涯棉稱對

香港樓市的影響尚待觀察，認為政府應研究具
效力的行政措施壓抑樓市，以減低樓市一旦失
控的影響，但措施或有副作用。他又建議地政
總署增加人手及簡化程序，加快樓花審批申
請，倘可提早6至9個月推出樓花，短期內可增加
約1萬個單位供應，以紓緩樓價。

香港文匯報訊（記者 廖穎琪）輪候公屋的申
請個案近年急增，截止今年6月底，公屋輪候冊
已累積約199,600宗申請，較去年同期上升逾
28%，非長者單身人士申請佔約47%，當中53%
申請人是30歲或以下，這批年輕申請人中，
40%以學生身份申請。運輸及房屋局局長張炳

良昨日出席測量師學會研討會時表示，輪候冊
的結構已改變，政府會重新檢討整體公屋的供
求情況、不同群組申請者的房屋需要，以制定
公屋長遠建屋目標，回應基層市民的住居需
要。他又稱，未來5年提供75,000個公屋單位非
硬指標，政府會因應情況不斷調整。
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